

CONSEIL D'ÉCOLE R.P.I. HAEGOTHAL
24 JUIN 2025

Début du conseil : 18h35

Fin du conseil : 19h55

Elus

Marie-Pierre OBERLE, Maire de Haegen

*Jean – Claude DISTEL, Maire de Thal-Marmoutier et Président du S.I.V.U. HAEGOTHAL
(excusé)*

Jean – Luc SIMON, Maire de Gottenhouse

Rémy SUSS, vice-président du SIVU,

STRUB Christophe, 2ème vice-président

Equipe pédagogique : enseignantes, ATSEM

Laurence MASCHINO – Directrice RPI et enseignante CE1

Emilie SORLET - enseignante PS et GS

Anais KEITH- LOUIS - enseignante MS

Sylvie EYERMANN – enseignante CP

Claire CHARTOIRE- enseignante CE1 (vendredi)(excusée)

Céline DA-COSTA– enseignante CE1 (lundi)(excusée)

Emilie BENIGNA – enseignante CE2/ CM2

Stéphanie Heid -enseignante CM1/CM2

ATSEM : Isabelle CHRIST et Évelyne ANTONI

AESH : Fanny AUBRY, Délaïa WINDLER et Emilie SCHMITT (excusées)

Mélanie Martin : périscolaire (ALEF)

Représentants des parents d'élèves

- Camille GYRYA
- Frédéric ALLIENNE (excusé)
- Pauline MUTZIG (excusée)
- Lauriane PEIGNE

Association les P'tits Bretzels

- Noëlle OBERLE (excusée)

La directrice souhaite la bienvenue aux membres du conseil et propose à chacun de se présenter.

1. Approbation du compte-rendu du dernier conseil d'école

Le compte rendu du CE du 11 mars 2025 est approuvé à l'unanimité :

- Vote contre : 0

- Abstention : 1

Remarque : /

2. Nouvelle école :

- Les nouveaux horaires

Lors du précédent conseil d'école, le 11 mars 2025, avait été discuté la modification des horaires de l'école, en vue du passage d'un RPI dispersé à un RPI concentré. La directrice demande l'approbation de ces nouveaux horaires :

8h20 – 11h45 (3h25) / 13h45 – 16h20 (2h35)

Cette proposition est validée par l'ensemble de l'équipe et est donnée pour validation au SIVU.

- L'entrée dans la nouvelle école

La directrice pose une série de question au SIVU et aux membres des municipalités.

L'accès aux bâtiments pourra-t-il se faire sans risques dès septembre ?

Les travaux de la cour seront réalisés selon un planning bien déterminé, ils commencent dès que la maternelle sera fermée et se termineront le 28 août.

Les plantations seront réalisées aux vacances de la Toussaint pour éviter que les végétaux ne sèchent avec les fortes chaleurs.

Comment et quand prévoyez-vous le déménagement et l'emménagement ?

D'après l'architecte en charge du projet de la nouvelle école, l'emménagement des enseignants et du mobilier est à prévoir à partir du 26 août à 14h. Le SIVU prévoyait un déménagement des affaires scolaires dès la semaine du 14 juillet 2025 vers l'école maternelle. Après discussion du conseil, les dates du déménagement sont décalées à la dernière semaine d'août afin de pouvoir transférer directement le mobilier et les fournitures scolaires dans les nouveaux locaux.

À l'heure actuelle, le SIVU propose aux enseignantes de faire le tri dans les salles de classe. Celles-ci demandent au SIVU de mettre à leur disposition des cartons et des sacs afin qu'elles puissent commencer à ranger les affaires. Les fournitures et livres qui ne seront pas transférés vers la nouvelle école seront proposés gratuitement aux parents d'élèves.

Quelles dispositions sont prises pour le ménage ?

Des devis sont en cours auprès de diverses sociétés de nettoyage.

Valérie est-elle déjà avertie des changements ?

Des discussions ont déjà été menées.

Concernant l'aménagement, que prévoyez-vous ? Pour la salle des maîtres ?

Le mobilier en mauvais état (tables, chaises, ...) sera remplacé par le SIVU et le reste sera transféré dans la nouvelle école. Un nouveau bureau sera fourni pour la direction.

Concernant la salle des maîtres, les enseignantes de maternelle proposent d'y transférer les tables actuellement présentes en salle de motricité afin d'y libérer de l'espace pour les enfants. La proposition est validée par la municipalité. Le SIVU propose de financer l'achat d'une cafetière et d'une bouilloire pour les enseignantes. Mme Maschino contactera la propriétaire du micro-onde d'Haegen pour savoir si celui-ci pourra être récupéré pour la nouvelle salle des maîtres.

3- La rentrée 2024/2025

Mme Maschino est officiellement nommée directrice du RPI de Haegothal.

Mme Roedinger sera encore absente à la rentrée prochaine et sera encore remplacée par Mme Heid.

Cependant Mme Roedinger prendra en charge la classe de GS.

Mme Wittmann prendra en charge la classe de CM1/CM2

L'année prochaine notre école sera évaluée dans le cadre des évaluations externes d'école. Il ne s'agit pas d'une inspection mais c'est une évaluation au sens de poser le regard sur l'école, les indicateurs, analyser, réfléchir et croiser le regard avec des personnes extérieures pour optimiser son fonctionnement et construire un projet d'école.

L'association les P'tits bretzels prend en charge cette année la commande des cahiers qui seront distribués aux enfants à la rentrée. Ces derniers seront à régler par les familles. Il a été décidé que la coopérative scolaire reprendrait en main la gestion de ces commandes pour la rentrée 2026/2027.

Répartition des classes

NIVEAU	Nombre et enseignante
PS-MS	9 +9= 18 Mme Keith-Louis
GS	19 Mme Roedinger remplacée par Mme Heid
CP	13 Mme Eyermann
CE1/CE2	9+10= 19 Mme Maschino
CE1/CE2	12+7=19 Mme Benigna
CM1-CM2	15+ 9=24 Mme Wittmann
TOTAL	37 maternelles 75 élémentaires : 112 élèves au total

Le RPI a perdu 21 élèves cette année.

Il y avait une prévision de 16 enfants en petite section, or il y a seulement 9 inscriptions.

Aucun élève de Gottenhouse ne sera scolarisé en PS l'année prochaine. Il y a eu une dérogation pour Monswiller, deux dérogations à Thal-Marmoutier pour Reinhardsmunster et une dérogation pour l'école du Centre de Saverne. Seuls deux élèves de Haegen sont inscrits en PS sur les cinq enfants en prévision. Il y aurait cependant encore une inscription de prévu à Haegen.

En cette fin d'année, il y a eu quelques déménagements qui ont fait perdre 6 enfants au RPI.

Nous passons donc d'une prévision de 125 enfants à 112 enfants.

4. Le périscolaire

Mme Maschino pose quelques questions à la directrice du périscolaire.

Combien d'enfants sont pris en charge par le périscolaire ?

Actuellement, ceux sont 55 enfants maximum qui sont pris en charge par le périscolaire : 35 grands et 20 petits au maximum. Mme Martin alerte sur le nombre de parents qui abusent des désinscriptions alors que certains enfants sont encore sur liste d'attente pour une place au périscolaire. Elle envisage de modifier le contrat des familles concernées.

Le périscolaire accueille environ 15 enfants le matin avant la classe et environ 20 à 28 enfants le soir.

Combien d'enfants sont pris en charge par la petite cantine ?

Le nombre d'enfants accueillis à la petite cantine varie selon les jours.

	Semaines paires	Semaines impaires
Lundi	0	0
Mardi	4	5
Jeudi	1	2
Vendredi	2	3

Les enfants mangeant à la petite cantine sont ceux figurant sur la liste d'attente du périscolaire.

A la rentrée 2025, il n'y aura plus qu'une personne en charge de la petite cantine.

Mme Martin adresse ses remerciements à Mme Maschino pour la qualité des relations entre le périscolaire et l'école.

5. Bilan des coopératives scolaires

Chaque école (Thal et Haegen) gérait une coopérative de classe affiliée à l'OCCE qui est l'organisme national qui fédère la vie et l'action pédagogique de la plupart des coopératives scolaires de l'école primaire. Cette année il a été décidé de fusionner les deux coopératives et il n'en reste donc plus qu'une, la coop 793, dont la mandataire est Mme KEITH-LOUIS. Les coopératives scolaires adhérentes de l'OCCE paient une cotisation de 354.45 euros pour le RPI. La somme à régler dépend du nombre d'élèves. Les bilans se font tous les ans en septembre.

Par notre adhésion à l'OCCE, nous bénéficions aussi du contrat d'assurance départemental coassuré par la MAE et la MAIF, souscrit par OCCE67, pour l'année scolaire.

Les coopératives permettent de financer des projets. Pour les réaliser, il est nécessaire d'alimenter les fonds de la coopérative ; plusieurs sources y participent : la participation financière des familles, ventes lors de la fête de l'école, vente de photographies scolaires

de calendriers... Cette année, nous avons la participation des parents ainsi que la vente des photos qui permet un bénéfice de 788 EUROS pour tout le RPI.

La participation des parents en début d'année qui est de 20 euros en maternelle et de 15 euros en élémentaire. Chaque classe a donc environ 400 euros pour fonctionner sur l'année. Cet argent est utilisé pour financer le matériel, le bricolage, les ingrédients... (Comme le chocolat, le beignet pour les fêtes) et en grande partie lors des sorties pour financer les transports (cinéma)

Notre coopérative affiche un solde positif d'environ **8 075 euros**.

Cette année nous avons eu la chance que l'association des P'tits Bretzels paye les sorties de fin d'année.

Un bilan sera fait en septembre et présenté au conseil d'école du premier trimestre.

6. Travaux

En maternelle il n'y a rien à signaler si ce n'est des petits travaux pris en charge par Julien : l'angle du poteau, les portes de la salle de jeu, la tonte. Subsistent néanmoins quelques mauvaises herbes devant les fenêtres de la classe de GS d'où émanent des mauvaises odeurs.

7. Vie scolaire

- Ecole et cinéma

Les enfants ont vu le 3^e film du projet école et cinéma pendant cette période

Les maternelles ont vu « le jardin enchanté »

Les CP, CE1, CE2, CM1 et CM2 ont vu « Microcosmos »

- Olympiades pour les maternelles

Elles ont eu lieu le 17 juin. L'après-midi a été organisée par l'école de Marmoutier.

L'école de Reinhardsmunster était également invitée et nous avons donc partagé le bus avec eux.

Les enfants étaient répartis en groupe et ont effectué différents ateliers sportifs (course, saut, lancer)

Ils ont été récompensés par un diplôme.

- Hand pour les CE2-CM1-CM2

Gaétan Lagel, employé au ALPHA Handball en alternance, intervient les vendredis après-midi depuis le 7 mars auprès des CE2, CM1 et CM2.

Il les initie au handball pendant 20 heures.

L'intervention revient à 360 euros pris en charge par les P'tits Bretzels.

- Randonnées :

Les classes de CP et CE1 feront une randonnée vendredi 27 juin et se rendront à la Tour de Chappe pour une petite visite guidée puis au Grand Geroldseck pour une dernière visite de château fort.

- **Le projet : Expo médiévale**

Dans la perspective de proposer une exposition sur le Moyen-âge, les enfants de l'école sont allés à la découverte des châteaux emblématiques de la région

- les maternelles sont allés au château du Lichtenberg
- les CP et CE1 sont allés au château du Fleckenstein
- Les CE2/CM1/CM2 sont allés à la volerie des aigles et au Haut Koenigsbourg.

Puis chaque classe a choisi les sujets du Moyen-Age qui les motivaient.

- **Fête de l'école**

Le 13 juin les enfants ont proposé l'exposition que les parents, la famille pouvaient découvrir librement pendant la soirée.

Nous remercions tous les acteurs qui ont mené à terme ce projet : les enfants, les collègues (PE, ATSEM et AESH), les représentants des parents, les parents, l'équipe du Brotsch, les représentants des communes présents et les petits bretzels.

C'était une belle réussite. Le format était différent des autres années mais il a su séduire les parents.

L'équipe éducative remercie Mme Gyrya pour son investissement et son aide depuis 3 ans. Nous lui souhaitons le meilleur dans sa nouvelle vie à Saverne.

- **Actions menées par les petits bretzels**

L'équipe remercie l'association pour leur participation et leur soutien proposé tout au long de l'année.

Mme Gyrya prend la parole et propose un bilan budgétaire de l'association suite à l'AG.
« Depuis sa création en 2020, l'association Les P'tits Bretzels a soutenu l'école à hauteur de 5 698 € par an »

Voici le bilan des actions menées courant de l'année scolaire 2024/2025 :

Exemples d'actions menées	Coût
Achat de matériels et de jeux pour toutes les classes	312,48 €
Spectacle de Noël	600 €
Sortie Lichtenberg (PS - MS - GS)	632 €
Sortie au Fleckenstein (CP et CE1)	875 €
Sortie Haut-Koenigsbourg et Volerie des aigles (CE2 et CM)	993 €
Intervention Handball (CE2 et CM)	360 €
Cadeaux aux CM2 (23 élèves)	418,66 €
TOTAL versé à la coopérative scolaire	5 861,14 € soit 44,07 €/enfant

Les bénéfices de la fête de l'école s'élèvent à 1 670 €.

8. **Distribution de brioche**

La parole est donnée à M Suss qui explique que tous les enfants du RPI auront une brioche offerte le jeudi 3 juillet par le SIVU.

La séance est levée à 19h55.

Les enseignants

L.Maschino
Emilie Benigna

pour les parents

Mme GYRYA
Mme Peigné